
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 19 DE SETIEMBRE DE 1800.

Copenhague 16 de Agosto.

El Lord Withworth, encargado por el ministerio británico de ajustar las desavenencias ocurridas con motivo del convoy y fragata dinamarquesa apresada por los ingleses, llegó el 10 á Elseneur en la fragata Andrómeda, é inmediatamente siguió su viage á esta ciudad, adonde llegó el día 12. La noche ántes habia llegado tambien por Hamburgo un correo inglés.— El mencionado Lord Withworth ha tenido ya conferencias con el Secretario de Estado Conde de Bernstorff. Mr. Dummond, que ha venido con él, reemplazará á Mr. Merri, como Encargado de negocios de S. M. Británica en esta corte. Acompañan al Lord Withworth un hermano suyo, que es Coronel, y el Secretario Wynn.

El día 9 dió este ministerio orden para que desde luego se armen 6 navíos de línea, cuyo mando se ha confiado á los Almirantes Tœuder y Ursin.—Igualmente ayer se expidió otra orden para que con la mayor celeridad se alistén los buques grandes y pequeños empleados en la defensa de los puertos del Reyno. Consisten dichos buques en 4 navíos de línea, varias cañoneras y baterías flotantes. El Comendador Lutow mandará estas últimas. Finalmente, ha mandado el gobierno se armen otros 4 navíos de línea mas: de suerte que son en todo 14 los de esta clase que se estan aprontando con la mayor actividad. Para tripularlos sin pérdida de tiempo se cogen todos los marineros nacionales en qualquiera parte en que se encuentran.

Ayer tarde ancláron en esta rada 4 navíos de guerra rusos procedentes del mar del Norte.— En Elseneur fondeáron tambien ántes de ayer 3 fragatas inglesas; y se dice que 10 navíos de línea de la misma nacion vienen igualmente al Sund.

Un bergantin inglés de 16 cañones se ha apoderado no léjos de Doggers-Banck de una embarcacion dinamarquesa, que venia de Friderichshall cargada de tablazon. La contrariedad de los vientos forzaron al corsario á entrar en Gothemburgo; pero la presa con los ingleses que la marinaban siguió su rumbo á los puertos de Inglaterra.

Elseneur 19 de Agosto.

Se asegura que el ministerio británico ha dado libertad á la fragata y convoy dinamarques; que ha depuesto de su empleo al Capitan que los apresó,

y que se le formará causa; pero hasta ahora no hay bastante fundamento para creer semejantes voces.

De unos dias á esta parte se cogen por fuerza todos los marineros dinamarqueses que se hallan en Altona y otros puertos, y los envian á Copenhague. Aquella corte hace varios preparativos de guerra, y ha expedido muchos correos á Stockolmo, Berlin y Petersburgo.

Varias personas que acaban de llegar de Portsmouth á Hamburgo, entre ellas el Cónsul sueco, refieren que en aquel puerto ingles quedaban 6 navíos de línea y de 3 á 400 hombres de tropas de desembarco, destinados para el Sund; y efectivamente ya han pasado á vista de Cuxhaven muchas velas de dicha nacion. Los ingleses exígen del gobierno dinamarques el derecho de visitar sus embarcaciones: y como es probable que el ministerio de Copenhague no consienta en ello, se teme un rompimiento, que será fatal para el comercio y navegacion de estos mares. A la verdad ya no respetan los ingleses bandera alguna. Acaban de apresar una embarcacion prusiana cerca de Embden. El dia 16 apresáron tambien un barco de Noruega, que de Lisboa venia al Elba, mandado por el Capitan Niels Christenzen. Fué apresado cerca de la isla de Ameland, y enviado á Yarmouth.

Hamburgo 20 de Agosto.

Se ha esparcido la voz de que 2 navíos de línea rusos han llegado á Cuxhaven.—Se asegura igualmente que todas las tropas del Electorado de Hannóver se han puesto sobre las armas y se reunen en cuerpos.

El Consejero de guerra Buchotz, á quien se prendió en esta ciudad por órden del Rey de Prusia, ha sido llevado al castillo de Spandau, en donde acabará sus dias.

El Rey de Inglaterra ofreció al de Suecia pagarle reservadamente el convoy sueco de que se habian apoderado unos navíos ingleses, y quedarse con él; pero insistiendo S. M. sueca en la restitution de todos los barcos, se los devolviéron. En vista de esto se creyó que el gabinete de S. Jâmes no queria discontentar á las potencias del Norte; pero quando nos alentaba esta esperanza, llegó el aviso de la presa del convoy dinamarques y de la fragata de guerra que le escoltaba. A Copenhague han llegado dos comisionados ingleses, que van á satisfacer al gobierno dinamarques sobre este insulto; pero sucederá lo que no hace mucho tiempo sucedió en otro caso igual, en que la corte de Lóndres ofreció atender y acallar las quejas de la de Copenhague, haciendo grandes promesas y dando seguridades, que solo se cumplieron hasta que se desarmó la esquadra dinamarquesa: pues desde entónces, olvidando el ministerio británico todas sus protestas, siguió tratando á los dinamarqueses con la misma violencia é injusticia que á las demas naciones neutrales.

Se ha notado que la gazeta de Petersburgo, que en las anteriores campañas no publicaba sino las relaciones de la corte de Viena, omitiendo siempre las de los Generales franceses, publica ahora unas y otras: y así ha insertado la traduccion de todo lo publicado en Paris sobre la victoria de Marengo y el convenio de Alexandría.

El gobierno frances ha declarado á este Senado que no tomará parte alguna en el asunto de la prision de los autores de la gazeta intitulada el

Censor; por consiguiente serán juzgados por nuestras propias leyes.

Viena 13 de Agosto.

El Mayor general Zagg ha sido nombrado individuo del Consejo ántico de Guerra.

Entre las conjeturas que se hacen sobre no haber venido aquí el Ayudante frances Duroc se refieren las siguientes como mas probables. Llegó dicho oficial á Alt-Oettingen, y allí le detuviéron varios dias so pretexto de dar tiempo para recibir los pasaportes del General Kray; pero los pasaportes se retardáron con el fin de que el Conde de Saint-Julien llegase á Viena primero que Duroc, para que informase al Ministro de varias circunstancias que convenia supiese ántes que le hablase el Ayudante de Bonaparte, el qual aun no ha parecido en Viena. El Conde de Saint-Julien llegó solo, entregó sus pliegos al Baron de Thugut, y ámbos tuviéron una larga conferencia. Hasta la mañana siguiente no tuvo el Conde de Saint-Julien audiencia de S. M. Imperial.

El Archiduque Antonio, hermano del Emperador, está nombrado Gobernador general de las dos Galitzias, y residirá en Crakan.

Berlin 16 de Agosto.

El Rey y la Reyna salieron ántes de ayer para Silesia, adonde se ha transferido igualmente el Príncipe Henrique, hermano del Rey, y el Ministro de gabinete Conde de Haugwitz. — El Elector de Baviera, que pasó el dia 10 por Praga, va tambien á Silesia, para conferenciar con S. M. prusiana. Dicho Príncipe viaja con el nombre de Conde de Bruch.

Un extraordinario de Petersburgo ha traído la ratificación del tratado recién concluido entre aquella y esta corte.

El Ministro ruso residente aquí dió una espléndida cena al Lord Carrisford la noche del mismo dia que este Enviado extraordinario ingles fué presentado á S. M.

Francfort 19 de Agosto.

De Viena escriben que si prosigue la guerra, el Emperador mandará el ejército de Italia, y el Archiduque Carlos el de Alemania.

Los cambistas Fries de Viena tuviéron orden de Lóndres para pagar al ministerio austriaco 20 millones de florines; pero se asegura que el Emperador no quiere recibir este dinero en Viena por manos de aquellos cambistas, sino cobrarlo en Lóndres del modo que le parezca mas conveniente.

Los magistrados de esta ciudad recibieron ayer la siguiente carta del General Augereau: „Estoy informado de que hay quien intenta propagar rezelos entre los comerciantes de Francfort con motivo de hallarse un ejército frances en estas inmediaciones. Podeis asegurarles que se observarán escrupulosamente el buen orden y la tranquilidad, y que se respetarán religiosamente las propiedades: y les afianzo mi palabra de que pueden dedicarse con toda seguridad al giro de sus negocios.”

Colonia 23 de Agosto.

Contestan varios avisos en que los quartos batallones de todos los regimientos de infantería de Austria, Moravia y Bohemia se han reunido en las orillas del Inn con otros cuerpos de caballería é infantería, que en todo componen 25⁰⁰ hombres.

Segun cartas de Nesux, ciudad del departamento del Ourthe, hace 10 ó 12 dias que está ardiendo la selva situada entre aquel pueblo y Malmedí. Es tan terrible el fuego, que penetra hasta dos pies debaxo de tierra, y quema las raices de los árboles mas corpulentos. Los excesivos calores que ha habido han abrasado de tal modo la tierra (la qual por su naturaleza es bituminosa) que en poco tiempo el fuego se propagó en casi toda la extension de la selva: y eran ineficaces quantos esfuerzos se hacian hasta entónces para atajar sus progresos.

Lóndres 19 de Agosto.

De la rada de Sta. Elena salieron el 7 por la tarde los transportes que solo esperaban viento favorable. El dia 9 se presentó una fragata delante de Yarmouth, disparó 4 cañonazos, y entónces dió la vela la esquadra del Almirante Dickson, para incorporarse con el convoy destinado á la expedicion secreta. Créese que dicha esquadra va hácia el Norte, para sostener y apoyar el encargo que el Lord Withworth llevó á Copenhague, en caso que aquella corte no quiera convenir en las pretensiones de este gobierno.—Quando el Conde de Wedel Jarlsberg, Ministro dinamarques, escribió al Lord Grenville con motivo de la presa del convoy, pidiéndole satisfaccion por la conducta de los oficiales ingleses, le contestó nuestro Ministro pidiéndole satisfaccion por la conducta de los oficiales dinamarqueses.

Así que el Almirantazgo recibió aviso del suceso de dicho convoy, despachó al Baltico el cutter Dracke, que es muy velero, y llegó á su destino ántes que se supiese allí el insulto hecho á la bandera Real dinamarquesa. El Capitan del cutter, sin baxar á tierra, entregó sus pliegos á Mr. Wisbeach, comandante de la fragata Favorita; é inmediatamente quantas embarcaciones inglesas habia en el Sund, cuyo número ascendia á 100, salieron para el Categat.

A fin de contentar á la corte de Rusia, y conseguir que vuelva á la colicion, le ofrece este gabinete grandes ventajas, entre ellas la posesion de la isla de Malta.

Consta por cartas de la India que el Capitan ingles Malcolm está nombrado Embaxador extraordinario para la corte de Persia. Lleva preciosos regalos para Timor-Shah-Abdallá, Rey de Candabar, cuyos estados tienen mas de 700 millas de largo, y cuenta entre otros tributarios á Zemaun-Shah, Rey de Cabul.

En el Condado de Lincoln vive una muger llamada Isabel Alison, que tiene 117 años: goza la mejor salud y el uso de todos sus sentidos. Se acuerda que hace 90 años llegaron los víveres á un precio tan subido como el de ahora.

El 1.º de este mes se sacaron de una colmena situada en las inmediaciones de Glasgow 126 libras de miel. Contiene dicha colmena mas de 500 abejas, que todas han salido de una sola madre.

Amsterdam 21 de Agosto.

El número de buques ingleses que cruzan á la embocadura del Mosa es ahora mayor de lo que nunca ha sido. Dias pasados desembarcaron los enemigos en la isla de Gorea, y cogieron algun ganado pagandó su importe;

pero acudiendo luego un destacamento de tropas galo-bátavas, se retiraron precipitadamente los ingleses. Todo el mar del Norte hasta el Texel, y todas las costas de Flándes, estan cubiertas de naves enemigas, que molestan la navegacion, y sin duda esperan fuerzas mayores para hacer un ataque en Holanda.

De algunos dias á esta parte apresan los ingleses las embarcaciones cargadas por cuenta de comerciantes prusianos, y que navegan con bandera de aquella potencia: de forma que solamente dexan libres los barcos cargados con géneros ingleses.

Haya 24 de Agosto.

Durante la ausencia del Embaxador bátavo en Paris queda el Almirante Dewinter encargado de los negocios de esta República en Francia.

Tres navíos de guerra ingleses de los que cruzan á la entrada del Mosa, despacharon el dia 18 al amanecer 3 lanchas para atacar un bergantin holandés, que estaba surto á cierta distancia de la Brille. Los ingleses en número de 150 hombres, favorecidos por una densa niebla, se acercaron á dicho buque; pero siendo descubiertos quando iban á dar el abordage, los rechazó la tripulacion del bergantin, que no pasaba de 60 hombres, causándoles una pérdida de 12 á 13 marineros ó soldados. Los demas se retiraron al instante.

Ha entrado en Amsterdam un corsario frances con una embarcacion sueca nombrada Carl, á la qual halló en el mar del Norte tripulada por ingleses, que dos dias antes se habian apoderado de ella en la embocadura del Elba. Su cargamento consiste en alquitran, hierro, tablazon y otros efectos de lícito comercio. Iba de Hottemburgo á Hamburgo, y tenia ya á bordo pilotos del Elba; pero nada de esto impidió que Mr. Guillermo Elliot, comandante del bergantin Vesuvio, la apresase y diese orden para que la llevasen á Yarmouth. En este viage la recobró dicho corsario frances.

Lausana 22 de Agosto.

Han llegado á Berna 1800 hombres del ejército frances de reserva, que con otras muchas tropas marchan hácia el Tirol.

Los oficiales austriacos regulan en 34⁰ hombres la pérdida que el ejército del General Kray ha tenido entre muertos, heridos, prisioneros y desertores, sin comprehender en este total las tropas del Imperio.

En Alemania, Francia y Suiza hay muchísimos incendios. Bosques, aldeas y aun ciudades son pábulo de las llamas, sin que pueda descubrirse el origen de estas desgracias. Antes de ayer quedó reducida á cenizas la aldea de Evionnesan, en el distrito de Monthey; y al mismo tiempo se manifestó fuego en los bosques nacionales llamados Joux, mas arriba de Bex.

Strasburgo 26 de Agosto.

Ha transitado por aquí un correo de Paris, que va con gran priesa á Viena.

El General Augereau pasó el 18 revista á toda la guarnicion de Francfort, que consta de 3 batallones de infantería, varios esquadrones de caballería, y un cuerpo de artillería ligera.

Ayer se divulgó que habiendo sido infructuoso el viage del Ayudante Duroc, no tardarán en renovarse las hostilidades; pues el gabinete austri-

co, en vez de aceptar las proposiciones moderadas del primer Cónsul, ha propuesto otras enteramente incompatibles con el honor y la seguridad de la Francia. Ya ha salido de aquí un correo para el cuartel general de Augsburgo, y dicen lleva órdenes al jefe de la plana mayor de aquel ejército para que intime á Mr. Kray la conclusion del armisticio. Los Generales Moreau, Sainte-Suzanne y otros que viniéron aquí de Augsburgo, volverán quanto ántes al ejército; y lo propio ejecutarán los oficiales ausentes de sus cuerpos. Se han avivado los preparativos militares, y prosigue con mucha actividad el transporte de artillería y municiones para el ejército del Rhin.

Paris 30 de Agosto:

Una esquadra inglesa de 12 buques de guerra y 80 transportes fondeó junto á Belle-isle. Creyóse que los ingleses intentasen un desembarco: y la guarnicion y los habitantes se dispusieron á defenderse; pero de repente leváron anclas y desaparecieron. Se ocupan mucho en sondear todas nuestras costas desde Bretaña hasta Holanda. El General Bernadotte tiene hechas sus disposiciones de defensa: y es tal el ardor de las tropas, y la tranquilidad interior de aquellos departamentos, que dicho General no ha puesto reparo en destacar de su ejército una media brigada para el de reserva, no obstante las amenazas de desembarco de los ingleses. Parece que en Holanda no causan mayor rezelo, pues se envían de aquel país nuevas tropas al ejército de Augereau.

Se asegura que de aquí á 8 dias se recibirá en Paris la respuesta de la corte de Viena á las últimas proposiciones de nuestro gobierno, el qual ha hecho para poner fin á los males de la guerra quanto es compatible con la seguridad y el honor de la nacion.

Extracto de la gazeta intitulada el Monitor. „El gobierno ha recibido por Constantinopla copia de las dos cartas siguientes, sin mas explicaciones ni comentarios. No puede disimularse que tienen caracteres de verdad. Sin embargo, si se reflexiona que por relaciones de oficio de la corte de Londres llegó en otra ocasion á Paris la noticia de la muerte del General Bonaparte, queda todavía alguna esperanza, y puede ponerse en duda el horroroso asesinato que estas cartas refieren haberse cometido en la persona del General Kleber. Por lo demas, y en quanto al estado de los asuntos en aquel país, todas las noticias recibidas por el mismo conducto contestan en que el ejército quedaba en el mejor estado y sumamente animoso. Aquel atentado horrible habia exáltado la indignacion de todos los franceses, y ardian en deseos de hallar ocasion de vengar la muerte de su General. No nos detendremos en mencionar las qualidades de Kleber y los servicios que ha hecho á la República. Un tributo justo de alabanzas acompañará naturalmente al sentimiento de dolor, que no conviene manifestar hasta que por noticias directas de Egipto se sepa si en efecto la República ha perdido uno de sus mas ilustres guerreros.”

J. Menou, General en jefe, á Mr. Sidney Smith, comandante del navio ingles Tigre. Cuartel general del Cayro 20 de Junio „He recibido la carta con que me honrais, fecha el 9 de Junio á bordo del Tigre delante de Rhódas. Habiendo el horrible asesinato cometido en la persona del Gene-

ral en jefe Kleber privado al ejército francés de su caudillo, he tomado yo el mando. Como vuestros aliados los turcos no han podido vencer á los franceses en Mataxich, para vengarse se han valido del puñal: arma de que solamente usan los mas viles cobardes. Un genízaro, que salió de Gazza hace 42 dias, vino despachado para cometer este horrendo delito. Los franceses se persuaden que solo los Osmanlis son los culpables en este asesinato, el qual debe delatarse á todas las naciones, pues todas tienen interes en vengarlo.—La conducta que habeis observado relativamente al convenio de El-Arisch me dicta enteramente la que tengo que observar. Pedisteis la ratificacion á vuestro gobierno; y yo debo igualmente pedir la de los Cónsules de la República francesa para toda especie de tratado que pudiera concluirse entre el ejército que mando, y los ingleses y sus aliados. Este es el solo camino legal, el solo conveniente en las negociaciones que pueda haber. No ménos que vos aborrezco yo las plagas de la guerra, é igualmente deseo ver el fin de los males que afligen al universo; pero jamas me apartaré de quanto pueda interesar al honor de la República francesa y de sus ejércitos. Estoy convencido de que pensareis sobre esto del mismo modo que yo. La buena fe y la moralidad deben presidir á los tratados que las naciones hacen entre sí. Los republicanos franceses no tienen conocimiento de esas acechanzas de guerra de que se habla en la carta de Mr. Morieze, ni siguen otras reglas que manifestar valor en las batallas, generosidad en las victorias, y buena fe en los tratados.—Hay aquí 150 ingleses prisioneros. Si solo atendiese yo á la generosidad republicana, los hubiera devuelto sin considerarlos como prisioneros: pues habiendo barado en las costas de Egipto, no han sido cogidos con las armas en la mano; y estoy seguro de que los Cónsules de la República francesa me hubieran dado su aprobacion; pero vuestros aliados, por el mas vil de los procedimientos, han detenido al ciud. Baudot, jefe de brigada, y Ayudante del General Kleber, quando su persona debia ser sagrada aun para las naciones mas bárbaras, supuesto que iba como parlamentario. Me he visto pues forzado contra mi opinion y mis principios á usar de represalias con vuestros paisanos, los quales no conseguirán libertad hasta que el ciud. Baudot llegue á Damietta, en donde debe ser eangeado por el Baxá Mustafá y algunos comisarios turcos. Si, como no puedo dudarlo, teneis algun influxo con vuestros aliados, en breve puede concluirse este asunto; el qual interesa á vuestro honor, y compromete eminentemente á 150 compatriotas vuestros. Os repito que veré con satisfaccion y entusiasmo concluir una guerra que tanto tiempo hace tiene desolado al mundo entero; pero quando unas naciones poderosas tratan entre sí, no deben hacerlo sino baxo condiciones igualmente honoríficas para ellas, y ventajosas para su posteridad. Quedo &c.”

(La respuesta de Mr. Smith se incluirá en otra gazeta.)

Milan 17 de Agosto.

No tardará en desmantelarse el castillo de Pizwangs, en el Tirol, que está ocupado por los franceses en virtud del armisticio.

En el Alto-Palatinado ha sido reducida á cenizas la ciudad de Neuburgo.

Los austriacos construyen muchas obras para asegurar la ciudadela de

Ferrara, y ponerla en estado de sostener un sitio: tienen en ella una guarnición muy crecida, y aun esperan mas tropas. Con no menor actividad trabajan en aumentar las fortificaciones de Mantua á fin de hacerla inexpugnable, y acopian en ella víveres para muchos años.

Bolonia 15 de Agosto.

El dia 11 se traxéron aquí de Módena 8 piezas de artillería volante con sus municiones: venian con ellas 120 artilleros de á caballo. Poco despues entráron dos regimientos de cazadores de caballería despachados de la misma ciudad. — La division de Watria tiene órden de disponerse á marchar.

Despues de la batalla de Marengo la corte de Viena cedió el Estado eclesiástico al Papa; y el Comisario imperial Cavallar hizo la entrega de su mando en manos de Monseñor Vidoni, delegado de S. S. Ahora ha cedido el Sto. Padre al Emperador la ciudad, el puerto y el castillo de Ancona; por consiguiente se halla el mismo Comisario imperial con el mando que ántes tenia.

Liorna 13 de Agosto.

El Marques de Sommariva, Comandante austriaco en Toscana, ha escrito al General Monnier respondiendo á la carta que este dirigió al General Milius relativamente á los insurgentes de Toscana, que durante el armisticio atacáron algunos puestos franceses en la Romaña. Le dice que en Toscana no hay insurgentes, sino vasallos leales armados en defensa de sus hogares, incapaces de violar los tratados y de desobedecer á las leyes: se queja de lo que Monnier ha publicado en gazetas de Bolonia sobre la invasion de aquella gente; y protesta que no ha salido de Toscana ningun cuerpo armado; añadiendo que no lo hubieran permitido los Generales austriacos.

Roma 10 de Agosto.

Ha restablecido S. S. la Congregacion especialmente encargada de los asuntos eclesiásticos.

De Nápoles vino aquí el Marques de Gallo, y siguió su viage á Ancona, en donde se embarcará para Trieste, y de allí irá á Viena.

El General en xefe del ejército de Italia pidió al Sto. Padre en nombre del gobierno frances la libertad del Príncipe de Sta. Croce y de otros romanos que se hallan presos por opiniones políticas. S. S. convino en esta solicitud respecto á dicho Príncipe; y aseguran que en quanto á los demas respondió que desearia poderlos tratar del mismo modo, pues en ello seguiria los impulsos de su corazon paternal; pero que no habia podido dispensarse de contraer con S. M. Siciliana el empeño de entregarle dichos presos en el caso que las armas francesas se adelanten hácia el mediodia de Italia.

Madrid 19 de Setiembre.

En el Real cuerpo de Artillería se ha servido el Rey ascender á Capitan al Teniente de minadores D. Hilarion Goñi.

S. M. se ha servido nombrar al Ilmo. Sr. D. Juan Francisco de Cáceres, Fiscal del Consejo Real, para la plaza de Ministro de la Junta apostólica, vacante por fallecimiento del Sr. D. Juan Antonio Paz y Merino.

En América. S. M. ha conferido la compañía veterana de dragones fixa del presidio del Cármen al Teniente de ella D. Nicolás Alvarez Montero;

y esta resulta al Alferez de la misma D. Miguel de Campo.

El Rey se ha servido promover á Tenientes, en el regimiento de dragones de Milicias urbanas de Carabayllo del Perú, á los Alféreces D. Juan Joseph Lopez, D. Simon Fuentes, D. Joseph Caverro y D. Juan Berindoaga.

S. M. se ha dignado nombrar á D. Ramon Ramos y Poveda para una plaza de Agente del número de Indias, vacante por fallecimiento de Don Tomas Bellosillo.

El dia 1.º de Octubre próximo se abrirá la enseñanza en todos los Reales colegios de la facultad reunida de medicina y cirugía con arreglo á ordenanza. Los que ya tienen ganadas algunas clases en ellos no podrán pasar á otra sin que preceda su aprobacion en la anterior por medio de los exámenes que se les han de hacer en el presente mes. A los que se hubieren dedicado particularmente á la medicina y cirugía ántes de la Real orden de reunion de 20 de Abril de 1799, se les admitirá á la continuacion de sus estudios segun los que acreditar en haber tenido; pero los que principiaren desde ahora la facultad deberán estudiarla conforme al sistema de reunion, y con arreglo al plan de estudios que se ha mandado observar, debiendo recibir ó presentar el grado de Bachiller en artes, para que se les pueda matricular, y la competente informacion de limpieza de sangre acompañada de su partida de bautismo, las de sus padres y abuelos paternos. Antes de principiar el estudio de la facultad reunida deberán los que se dediquen á ella acreditar haberle hecho de la botánica y física experimental, á cuyas clases se admitirá desde luego en los colegios donde haya establecidas cátedras de estas ciencias, á los que hubieren estudiado gramática y filosofía; y aprobados despues en ellas por medio de los exámenes que han de sufrir, los quales servirán tambien para conferirles el grado de Bachiller en artes, se les pasará á las clases de la facultad; pero en los colegios donde no hubiere dichas cátedras, por haberlas separadamente en los pueblos de su establecimiento, deberán acreditar su asistencia á ellas ántes que poderse matricular para el estudio de la facultad, al que ha de preceder igualmente el referido grado de Bachiller que podrán recibir en los citados colegios ó en qualquier universidad. Y los que abrazaren el estudio de farmacia deberán asistir por espacio de 2 años á la cátedra de esta facultad en dichos colegios segun lo resuelto últimamente por S. M., presentando ántes los papeles que quedan indicados y el grado de Bachiller en artes. Lo que se avisa para que nadie pueda alegar ignorancia, y se cumpla lo que está mandado por el Rey.

Relacion de las epidemias de calenturas pútridas y malignas padecidas en el Principado de Cataluña; y principalmente de la que se descubrió el año de 1783 en la ciudad de Lérida, llano de Urgel y otros muchos corregimientos y partidos, con el método feliz pronto y seguro de curar semejantes enfermedades: por Don Joseph Masdevall. Se hallará en el despacho de la imprenta Real; en Cádiz en la librería de Quintana, y en Sevilla en la de Blanchard y compañía.

El 11 de Agosto último se extraviaron 17 vales Reales de á 300 pesos, creacion de 10 de Abril, endosados en dicho dia 11 por D. Eugenio de Aparicio á los Sres. Doña Teresa y D. Andres Magrans, con los números siguientes: 510,303,

510,304, 510,305, 510,306, 510,307, 510,308, 510,309, 510,310, 510,311, 510,312, 510,313, 510,314, 510,315, 510,483, 510,484, 510,485, 510,482, y otros tres de á 600 pesos, de la misma creacion, y endosados el propio dia 11 de Agosto por los Sres. Galarza y hermanos á los mismos Doña Teresa y Don Andres Magrans, números 378,553, 378,937 y 412,598. Los sugetos en cuyo poder obren estos vales los presentarán en esta corte á D. Bernardo Domenchina, que vive en la calle de Hortaleza, núm. 9, quarto principal.

D. Francisco Martinez de Hoz remitió el 29 de Agosto desde la villa de Poza, en la Rioja, á esta corte á D. Anselmo Garcia un vale Real de 150 pesos, creacion de 15 de Setiembre, núm. 211,311, con endoso de D. Juan de Ujeda á dicho Martinez de Hoz, quien lo endosó al D. Anselmo Garcia; y no habiéndolo recibido, quien supiere de él avisará en Poza á D. Manuel de Matheo, contador mayor de aquellas salinas: en Búrgos á D. Domingo Antonio Pujana, de aquel comercio; y en Madrid al mismo D. Anselmo Garcia, plazuela de la Cebada, núm. 1.º, quarto 3.º. — El 19 de Agosto remitió el mismo D. Francisco Martinez de Hoz á D. Antonio Artechea, del comercio de Cádiz, 4 vales Reales de á 600 pesos, de 10 de Abril, números 394,267, 394,268, 394,269 y 402,795, endosados por el D. Francisco á favor del D. Antonio; y habiéndose extraviado, la persona que los tenga los remitirá al mismo D. Antonio Artechea, de Cádiz, ó en esta corte á dicho D. Anselmo Garcia.

El 26 de Agosto remitió D. Manuel Pablo de Angulo, de Madrid, á D. Juan Francisco de la Quintana, de Cádiz, dos vales Reales de 600 pesos, creacion de 10 de Abril, números 390,152 y 401,139: el primero endosado al referido Quintana por D. Pedro Gutierrez del Valle, y el segundo por D. Miguel de Villanueva, valor del expresado Angulo; y habiéndose extraviado, el sugeto que los haya hallado los entregará en Cádiz al expresado Quintana, ó en Madrid á los Sres. Luengas, hermanos, portal de la Panadería, ó del peso Real.

En virtud de providencia del Sr. Alcalde de Corte D. Manuel Perez de Rozas, y por la escribanía de provincia de D. Joseph Fernandez de Uceda, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias, una casa sita en la calle de la Encomienda, núm. 7, manz. 61, perteneciente á la capellanía patronato Real de legos, que fundó D. Diego de Durbaran y Escovar, tasada en 111,258 rs. Quien quisiere hacer postura acuda ante dicho Sr. Alcalde y por la citada escribanía.

Con facultad Real cometida al Sr. Teniente primero de Corregidor de Madrid D. Juan Antonio Santa María, se ha mandado vender á pública subasta un título de Castilla, con la denominacion de Marques de la Nava de Bracinas, regulado en 220 ducados. Quien quisiere hacer postura acuda á D. Casimiro Antonio Gomez Escribano, Escribano del número.

A virtud de providencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, y por la escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se estan subastando dos casas: la una sita en la calle Mayor, núm. 3, manz. 413, contiene 1760½ pies, tasada en 138,687 rs.; y la otra en la calle del Bonetillo, con fachada á la plazuela de Herradores, núm. 4, manz. 413, que contiene 601 pies, tasada en 49,193 rs. Quien quiera hacer postura acuda ante dicho Sr. Juez y citada escribanía.

Razon de fincas enagenables de obras pias. Intendencia de Jaen. Villa de Marmolejo: una casa en la plaza de dicha villa, perteneciente á la obra pia del Bachiller Diego Lopez de Blas, tasada en 24,530 rs. Otra id. en la calle del Hospital, perteneciente á id., en 6197. Sesenta y dos olivas rehechas en el sitio llamado pago de Calañas, pertenecientes á id., en 12,896. Una tierra de 9 fanegas en el sitio llamado puente del Salado, perteneciente á id., en 8955. Quarenta y

siete olivas en el sitio llamado pago de Calañas, pertenecientes á la obra pia de Doña Juliana Serrano, en 11,280. Ochenta y ocho olivos en el sitio llamado pago de Cerrada, pertenecientes á id., en 15,840. Otros 116 en id., á id., en 8800. Otros 331 en id., á id., en 45,095. Otros 43 en el pago de Granadales, pertenecientes á id., en 9890. Treinta y quatro fan. de tierra en el pago de Campiña, pertenecientes á id., en 22,950. Otras 23 en id., á id., en 16,100. Otras 9 fan. y 6 celemines de tierra en id., á id., en 7315. Otra tierra de 7 fan. y 6 cel. en id., á id., en 60. Ciento treinta y quatro olivos en pago de Cerrada, pertenecientes á la memoria de Doña Maria Cano, en 11,710. Otros 65 en el sitio de Calañas, pertenecientes á la cofradía del Santísimo, en 7150. Otros 36 en id., á id., en 7,560. Otros 90 en pago de Cerrada, pertenecientes á id., en 7,200. Otros 170 en pago de Peña del Aguila, pertenecientes á id., en 170. Otros 85 sitios en id., pertenecientes á la cofradía de Animas, en 9775. Un olivar en pago de Cerrada, perteneciente á la cofradía de Jesus, en 7,880. Otro en id., á id., en 8259. Una tierra de 8 fan. en el sitio de Aelfillas, perteneciente á la cofradía de Ntra. Sra. del Rosario, en 60. Setenta y tres olivas y 17 estacas en el sitio de pago de Cerrada, pertenecientes á id., en 8576. Un olivar en pago de Calañas, perteneciente á la cofradía de la Santa Vera Cruz, en 14,940. Otro en pago de Peña del Aguila, perteneciente á id., en 7245. Cincuenta olivos en el sitio de Valde Inferro, perteneciente á la cofradía de Ntra. Sra. de la Paz, en 8750. Un olivar en el pago de Cerrada, perteneciente á id., en 41,250. Una tierra de 13 fan. en el sitio llamado Campiña, perteneciente á la cofradía del Santísimo, en 9,750. Otra en id. de 14 fan., perteneciente á la obra pia de Doña Mayor Serrano, en 11,200. Un olivar en el sitio llamado pago de Tragenera, perteneciente al santuario de Ntra. Sra. de la Cabeza, en 374,626. = Torre de Don Ximeno: una tierra de 21 fanegas en el sitio llamado Villáres, perteneciente al patronato fundado por D. Alonso de Huete Molina, tasada en 12,842. rs. Una huerta en el sitio llamado Canalera, perteneciente á id., en 13,570. Dos tierras y casa cortijo en el sitio de Pena Escosa, perteneciente á id., en 43,192. Otras 2 y casa cortijo en el sitio llamado Peñas lisas, perteneciente á id., en 109,720. Otra tierra de 174 fan. en el sitio de Cerro quemado, perteneciente á id., en 101,270. Otra de 20 fan. en el sitio llamado Pozuelo, perteneciente á id., en 8360. Otra de 34 fan. en el sitio de Pozollano, perteneciente á id., en 10,472. Dos tierras y casa cortijo en el sitio de Torre de Alcázar, perteneciente á id., en 77,354.

Intendencia de Aragon. Ciudad de Tarazona: una heredad en Tordelpelo, de 11 medias y un almud de tierra blanca, perteneciente á la capellanía que fundó el Ilmo. Sr. Obispo D. Blas Serraté en el convento de religiosas Benitas de Corella, tasada en 382 libras jaquesas. Otra en Carreravierlas, con 3 olivos, de 10 med. y 7 alm., en 110. Otra con 14 olivos en Cabezolles, de 3 med. y 10 alm., en 65. Un huerto encima del Estudio mayor con árboles fructíferos, de 2 y medio y 8 alm., en 171. Una heredad en el Recuenco del Palomar, de 22 med. y 8 alm., en 845. = Villa de los Fayos: una heredad en los Arboles ó Cerezo, perteneciente á varias obras pias, de 5 medias de tierra, tasada en 128 libras jaquesas. Otra en el rio el Val, de 2 med., en 35. Otra en Valdamos, de una med., en 34. Otra en Contamina, de 2 med., en 53. Otra en el Vadillo, de 2 med., en 44. Otra en dicho término, de 2 med., en 60. Otra en Valdecarreras, de 3 med. y 6 almudes, en 62. Otra en la Canal, de una med. y 6 alm., en 28. Una viña en Planeras, de una med., en 10. Una heredad cerrada con 30 olivos, de 7 med. y 6 alm., en 219. Una era de 7 alm., en 12. = Villa de Albeta. Bienes pertenecientes á la Canongía Magistra de la Colegial de Santa Maria de Borja, fundada por la Condesa de Castel Florid: un campo llamado la Hermandad, de 4 fanegas de tierra, tasado en 1530 rs. de á 16 quartos. Otro en dicho término lla-

mado la Huecha, de un cahiz, en 5712. Otro en idem y partido la Huecha, de 7 fan. en 4368. Otro en id. de medio cahiz, en 3240. Otro en id. de una fan. en 525. Otro en id. partida llamada Luchan, de 2 fan. en 930. Otro en id., de 2 fan. en 1035. Otro en la misma partida, de 2½ fan. en 1240. Otro en dicho término, partida de Marbadon, de 3 fan. en 1360. Otro en dicha partida, de 3 fan. en 1050. Otro en id., partida llamada la Fuente, de 2 fan. en 875. Otro en id., partida llamada de Luchan, de una juada, en 2720. = Borja: un campo de 18 fanegas, partida llamada Lopez, tasado en 11,600 rs. de á 16 quartos. Otro id., partida llamada Marbadon, de 5 fan. en 1655.

Elegía latina en elogio de D. Joseph de Masdevall, primer Médico de Cámara del Rey Ntro. Sr. y de S. M. Marroquí &c. Por medio de este poema, cuya traduccion libre en prosa castellana acompaña, se publican los felices sucesos que en la curacion de la peste de Marruécos han tenido los remedios y método anti-pestilencial del caballero de Masdevall, publicándose igualmente que este sabio profesor tiene hechos varios otros descubrimientos en utilidad del género humano, que aun no ha dado á la luz pública. Se hallará este poema en la librería de Castillo en Madrid, y en la de Francisco Fernandez y Oriol en Barcelona, á real.

Historia general del Perú, ó Comentarios Reales de los Incas, por el Inca Garcilaso de la Vega: nueva edicion en 8.º y 12.º: tomo 8.º, que comprehende la muerte violenta de los conquistadores D. Francisco Pizarro y D. Diego A magro, y la de Manco-Inca, soberano destronado de aquel imperio: el descubrimiento de la canela por Gonzalo Pizarro, con otros sucesos de mucho interes. Se hallará con los anteriores y á los mismos precios en la librería de Villareal, calle de las Carretas, y en Badajoz en la de Patron. Los 4 ó 5 tomos restantes se irán publicando con igual brevedad.

Principios de economía política: por Herrenschwand; publicados en Lóndres, traducidos al frances, y ahora al castellano por D. Juan Smith, Brigadier de la Real Armada. Es obra elemental, casi indispensable á los que se dedican al estudio y conocimientos de la importante ciencia de que trata, y cuyos principios generales establece con apreciable concision, método y claridad, así respecto á la poblacion y agricultura, como en orden á todos los ramos de industria y prosperidad públicas. El autor, que escribió despues del celebrado Adan Smith, indica sin parcialidad el origen de las ventajas y desventajas de unas naciones respecto á otras: y así ha hecho su obra muy útil para todas. Es un tomo en 4.º; y se vende en la librería de Argueta, calle de la Montera.

Cartas morales consolatorias de un anciano á su sobrina, y en ella á todas las señoras que se hallen afligidas con la falta de marido, hijos, parientes, protectores ó amigos; en las que se procura persuadirles la resignacion en la divina voluntad como principal objeto, aliviarlas y divertir las con inocentes jocosidades: segunda impresion. Se hallarán á 10 rs. en pasta, y á 8 en pergamino en la librería de Escribano, calle de las Carretas, de Guillen, carrera de S. Gerónimo, y en el puesto del diario, plazuela de Santo Domingo.

Estampa de marca que representa á Nra. Sra. del Rosario, patrona de las flotas de España y del campo de S. Roque &c., con la vista de Gibraltar y del mencionado campo y su explicacion. Se hallará en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Esparza, puerta del Sol: su precio 4 rs.

Marcha andaluza con una pastorela de Pleyel, para guitarra y baxo á 4 rs. = Once ayres favoritos para forte-piano ó clave, del mismo autor: un minuete de Duport, variado con 9 diferencias por Mozard, tambien para piano, á 24 rs. Se hallarán en la librería de Campo, calle de Alca á, frente al Buen Suceso.